Monseigneur Duchesne et les Bollandistes

CORRESPONDANCE

Spécialiste de l'Antiquité chrétienne, directeur de l'École française de Rome, Mgr Louis Duchesne (1843-1922), dont l'Histoire ancienne de l'Église fut mise à l'Index en 1912, fut un personnage majeur de la crise moderniste. Dès le début de sa carrière, il entretint des relations suivies avec les Bollandistes, principalement Charles De Smedt, Hippolyte Delehaye, François Van Ortroy et Alfred Poncelet. Les 122 lettres éditées dans ce volume permettent de suivre le dialogue entre le Français et les hagiographes belges à propos de leur souci commun d'appliquer les principes de la critique historique moderne à leur discipline, en même temps qu'elles éclairent de manière significative une époque qui fut particulièrement difficile pour bon nombre de savants catholiques.

Bernard Joassart

Né à Jemappes en 1954, jésuite depuis 1972 et membre de la Société des Bollandistes depuis 1990, étudie plus particulièrement l'histoire du modernisme et celle du bollandisme. Il a notamment publié Hippolyte Delehaye. Hagiographie critique et modernisme, dans la collection Subsidia hagiographica (2000).